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５．市への意見や要望など 

 

問 市に対するご意見等がありましたら、ご自由にお書きください。 

   （自由記載） 

現在、郡山市が進めているまちづくり（取組み）についてたくさんのご意見が寄せら

れました。その中から、主な意見を分野ごとに抜粋し、掲載しました。 

寄せられましたご意見につきましては、ここに掲載していないものも含め、今後の市

政運営に活用させていただきます。 

 

【分野Ⅰ】産業・仕事の未来（商業・工業・雇用・農林業分野）  

【商業・工業】 

・ スマートＩＣ付近の商業施設、住宅地を増やしてはどうでしょう？ (男性・40代) 

・ 工業団地２箇所、太陽光３箇所、もっと自然を大切にしてほしい。 

(男性・70 代以上) 

・ 若者にとって魅力的な企業の誘致やシネコンの誘致などをしないとどんどん人口

が減る一方だと思う。将来の事を考えるなら子育て教育環境の整備など若者中心

の政策を取るべきだと思う。（男性・20代） 

 

【雇用】 

・ 東北道、磐越道、新幹線これだけ交通の便がある割には企業勧誘がいまいちだと

思う、もっと雇用を増やせるのに、大型商業施設ももっと出来れは人の流れ、お金

の流れが良くなるのに積極性を感じない。(男性・40代) 

 

【農林業】 

・ 求職中だが正社員求人が少ない。給与引き上げに対応できるのは大企業のみで生

活基盤を整えることが困難。農業については有機農業を応援しています。 

(女性・40 代) 

・ 郡山市の特産品が知られていないため、店やＣＭ等でアピールしていくべきだと

思う。（女性・20 代） 

 

【分野Ⅱ】交流・観光の未来（交流・文化・観光・シティプロモーション分野）     

【交流】 

・ 若い人たちの交流イベントが増えるといい。(女性・40代) 

・ 台湾・韓国など近隣との交通・交流が少ない。(男性・70代以上) 

 

【文化】 

・ 外国の方の文化を知る機会として交流会などが子連れであると良い。幼稚園や小

学校などでお知らせしたり、幼稚園や小学校単位で実施しても良い。気軽に異文

化交流出来る場があると嬉しい。(女性・30 代)  
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【観光】 

・ 例えば郡山城を復元するなど観光資源の拡充を図るなど、呼び込む環境を整える

ことが大切かと思う。(女性・50代) 

・ 素晴らしい歴史と自然を感じるもののそれを観光産業に活かせているとは感じま

せん。もったいないように思います。(男性・40代) 

・ 湖南やペグマタイト等自然活用して観光の集客すればと思う。(男性・50代) 

 

【シティプロモーション】 

・ 町で観光客（外国人）を見かけない。何か魅力的なものをＳＮＳで発信し、呼び込

めればいい。(女性・60代) 

・ 郡山市は観光するものがない。シティプロモーションに関しても、魅力があまり

ない。(女性・30 代) 

 

【分野Ⅲ】学び育む子どもたちの未来（子育て・教育・地域学習分野）  

【子育て】 

・ 子を持つ親、これから子育てをしたい層への経済的な支援がもう少し広がると良

いと思う。(女性・20代) 

・ 小中学校の給食費が無料になり、とても助かっています。子どもは、この国の未来

だと思いますので、未来への投資として、子育てに関わる費用はどんどん補助す

べきだと思います。(女性・40代) 

 

【教育】 

・ 家庭教育も大事ですが、学校教育はもっと大事。しっかりと先生を教育してほし

い。(女性・70代以上) 

・ 学校教育をはじめ、知識、理解など記憶再生ばかりを重視して、自ら考え、自ら

行動できる資質を育てる機会が乏しいかと思う。(女性・50代) 

 

【地域学習】 

・ 地域学習でも将来郡山に戻ってきたい！郡山のために力を出したい！と思える人

材を育てるべき。東大に何人入れるか！ではない。(その他・60代) 

 

【分野Ⅳ】誰もが地域で輝く未来（市民協働・生涯学習・保健福祉・男女共同参画分野） 

【市民協働】 

・ 市民参加のイベントは知る人が知る感じで、市民全員が把握できていない。 

(女性・50 代) 

・ 町内会への全員参加と勧誘活動で明るく安心安全なまちづくり、誰一人も取り残

さないＳＤＧｓ郡山市をつくる。(男性・70 代以上) 
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【生涯学習】 

・ 市行政がいろいろやっている。しかし、それは特定の人々をのみ対象としている。

仕事を持っている人にとっては不自由不便である。たとえば、何かを学びたい時、

18：00 くらいからの青年学級（公民館で行うべき事業）がどれだけあるか？ＮＨ

Ｋ文化セミナーなどの方が充実しているのでは。各公民館がやるべき。公民館が

やっているのは昼間だけなので、働く人々は利用できない。青年学級はもっと充

実させるべき。(その他・60代) 

・ 人材バンクのように定年後も資格を生かして働けるようなものがあれば企業も、

求める人材を探しやすいと思います。(女性・40代) 

 

【保健福祉】 

・ 発熱の時など（コロナの悪化など）に受け入れてもらえず、たらい回しなったこと

があり、とてもつらかったので、そのようにならないような医療体制になっても

らえるといいと思う。(女性・20代) 

・ 都会では育休の男性の取得率が高いのに地方都市はまだ取りづらい。もしかした

ら私個人が知らないだけかもしれないが、市からもわかりやすくアクションを起

こしてほしい。(女性・30 代) 

 

【男女共同参画】 

・ まだ男女で区別されてる付番が多くある。(女性・30代) 

 

【分野Ⅴ】暮らしやすいまちの未来（環境・防災・市民安全・生活インフラ分野）     

【環境】 

・ 再生可能エネルギーの点から、太陽光発電（パネル）の設置は必要ですが、環境問

題や災害発生の観点から規制も考えるべきと思います。（福島市でも問題になって

います）(男性・70代以上) 

・ ５Ｒに関して、ゴミに対しての意識が低い人が多い。ゴミの分別をしない人に分

かってもらうにはどうすれば良いのか？簡易的な生ゴミコンポスト購入しやすい

環境にして欲しい（助成金を出す等）。使わなくなった物もまだきれいで使えるも

のであれば必要としている人に無償で渡せるような場所があればと思います。ご

み減量が最大の課題だと思っています。(女性・50 代) 

 

【防災】 

・ 災害時外の放送が聞こえないので希望者には自宅内に防災無線があればいいと思

う。自宅前の側溝や道路が壊れているので早急に対応してほしいです。テレビの

映りも時々悪いので調べてほしいです。（テレビを修理してもらった時に木や建物

がじゃまをして映りが悪くなっていると言われました。）(女性・60 代) 

・ 防災を考えた道路環境の整備。(男性・60 代) 
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【市民安全】 

・ 重ねてになるが、歩道が少ないので安全な歩道をふやしてほしい。また、車いすや

ベビーカーに配慮した整備を。(女性・30 代) 

・ 誰もが行きたいところに行きやすいまち。安心安全なまちになったら住人も増え

るのでは？(女性・60代) 

 

【生活インフラ】 

・ 駅前に向けての道路が大変混みあう点が不満である。(男性・30代) 

・ 整備された公園が多数あるのは好ましいが全て駅の西側に集中している。駅の東

側にも目を向けて欲しい。(男性・50代) 

 

【分野Ⅵ】基盤的取組（行政経営、セーフコミュニティ、連携中枢都市圏、ＳＤＧｓ、

ＤＸ推進、復興・創生の更なる推進）     

【行政経営】 

・ 行政手続きなどアナログの人達もいる事を忘れずに。(女性・70代以上) 

・ とにかく、便利なワンストップ行政を実現してください。(男性・50代) 

 

【セーフコミュニティ】 

・ 自転車専用レーンが少ない。ドライバーの中にはモラルが低い方がいる。危険を

感じた事がある。セーフコミュニティの活動で、動画を撮影することで、危険を予

防したり、証拠としたりすることができると考える。ドローン等で、パトロールや

危険個所の発見をする。路面の状況やガードレールの状況等をパターン認識で判

別できる。ドローンは地図と連携して無人で作業させる。データ処理も自動化し、

人員は最小限にする。担当者は、行路を設計し、結果を判断するだけになるのが理

想。連携中枢都市圏構想では、企業間の連携を進め、世界で商売ができる企業連合

を作っていくべきなのだろうか。ゾンビ企業ではアメリカの巨大テック企業とは

勝負にならない。成果を数値化し、問題点を明確にすべき。例えば、ハイテクプラ

ザは予算に対し、成果物の何倍出すことができたのか。地域にどれだけの恩恵を

もたらしたのか。(男性・40代) 

 

【ＤＸ推進】 

・ 住民票の写し取得など、窓口以外で取れるようになったのが遅い。他の地域では

10 年前にはすでにできている。印鑑証明なんか紙である。ペーパーレス化が進ん

でない。(男性・30代) 

・ ＤＸ推進が果たしていいことなのか疑問です。システム障害等が起こると、かえ

って不便になりますし・・・停電でも・・・。(女性・50代) 

・ ＤＸの推進と、地域の雇用は相対する部分があると思うので、雇用を守りつつＤ

Ｘを推進する必要があると考えます。(男性・50代)  
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【復興、創生の更なる推進】 

・ 車社会だからなのか、車が一番偉いと思っているドライバーが多く、信号を守っ

ていてもひかれそうになることも多々あった。歩行者優先の認識が低いのではな

いでしょうか。郡山市で特産品などあるのか？というイメージしかないのでもっ

とアピールしていくべき。震災でどのくらいの被害があったのか知らないので復

興が進んでいるかもわからないが、道路や歩道が歪んだままの所もあると聞いた

ので、やるべき課題はたくさんあると思う。(女性・30代) 

・ 3.11 の復興だけでなく、ガス爆発、洪水、地震などへの対策や手当も市民にわか

りやすく情報伝達することも重要かと思われます。(男性・50代) 


